
FARC: «La salida no es la guerra sino el diálogo civilizado»

© Naciones Unidads | 1

Tras la intervención del presidente Juan Manuel Santos, la delegación de las FARC que
participó en los diálogos exploratorios con el Gobierno, conformada por los guerrilleros
Mauricio Jaramillo, Ricardo Téllez, Andrés París, Hermes Aguilar, Sandra Ramírez y Marco
León Calarcá, todos sin uniforme, reveló este lunes en La Habana un video de ‘Timochenko’,
jefe máximo de esta guerrilla, en el que se pronunció sobre los acercamientos para instalar
una mesa de diálogo.

«Queremos hacer el anuncio oficial del comienzo de diálogos de paz con el Gobierno de
Colombia», dijo el jefe guerrillero.

En una intervención de más de veinte minutos, ‘Timochenko’ hizo un largo recorrido por los
hechos más recientes del país y habló del por qué ha llegado el momento de la paz.

Primero agradeció a los países que han participado en los acercamientos y dijo que este
proceso no hubiera sido posible sin la participación de Cuba, Venezuela y Noruega, y de sus
gobernantes.

«La salida no es la guerra sino el diálogo civilizado», enfatizó en el video que fue proyectado
en  el  Palacio  de  las  Convenciones  de  La  Habana,  donde  se  desarrollan  regularmente
congresos científicos y donde sesiona dos veces al año el Parlamento cubano.

‘Timochenko’  también  hizo  referencia  al  capítulo  del  Caguán  en  el  que  dijo  fueron
engañados por el Gobierno. «Habíamos acordado que tendrían dos años para pactar nuestra
entrega, pero es claro que todo fue un ardid oficial para ganar tiempo. Cuánto dolor y
lágrimas, cuánto luto y despojo inútil, para finalmente concluir que la salida no es la guerra
sino el diálogo civilizado, que Colombia entera debe ponerse en pie para impedir que esto
suceda otra vez».

Alias ‘Timochenko’ también dijo que llegan a la mesa de diálogo asediados por el embate
militar de una década atrás, pero que llegan optimistas porque «estamos convencidos de
que la realidad nacional impondrá lo que realmente se necesita».

Finalmente el líder de las FARC le envió un mensaje tanto a los miembros de la guerrilla
como al  país enteró al  afirmar que la paz no solo se alcanza con la victoria y que la
transformación política es aceptable para todos.

«Se perfectamente que la llave de la paz no reposa en el bolsillo del presidente Santos ni en
el del comandante de las FARC sino se encuentra en el pueblo de este país. Ha vuelto a
abrirse la oportunidad de la paz, porque repican las campanas para que salgan de sus
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veredas,  de  sus  barriadas  pobres,  de  las  factorías  que los  consumen,  de  su  rebusque
agónico,  de  su  confinamiento  carcelario,  de  sus  pequeñas  empresas,  de  su  nichos  de
desplazados, de sus rincones de víctimas. Llegó el tiempo de marchas por la paz y de
cerrarles el portón a los amos violentos”, dijo el jefe guerrillero.
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